

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre  
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 4

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,  
esqueletos mortuorios, comunicados y avisos  
a precios convencionales  
Toda la correspondencia al Director  
Teléfono número 290

AÑO IV.—NÚM. 1344

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 7 de Diciembre de 1896

## EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía

## COGNAC JIMENEZ DE MOGUER

## EDICIÓN DE LA MAÑANA

## En el Palacio Arzobispal

En el salón que el Arzobispo ha cedido a la asociación de jóvenes, titulada «San Isidoro y la Inmaculada» se reunió anoche aquélla, con objeto de escuchar la lectura del estudio que acerca de los titulares de la sociedad ha escrito D. José López Bellido.

Con este trabajo se iniciaban las tareas literarias de dicha asociación a la que pertenecen ya un buen número de jóvenes sevillanos.

Abierta la sesión, que presidieron el vicepresidente D. Ricardo Bolaños, el conde de la sociedad y canónigo Sr. Roca y Ponsa y el vocal D. Paulino Martínez, comenzó el señor Bellido la lectura de su trabajo.

En el tratado del conferenciante, en primer lugar, de San Isidoro, exponiendo con abundancia de datos su origen y su vida; enumerando las obras más importantes escritas por el santo, deteniéndose en el análisis de algunas que le dan autoridad como padre de la Iglesia y de otras que le valieron fama como legislador, como literato y como hombre de ciencia; y terminando haciendo un ligero estudio del santo en cada una de estas fases.

Después de tratar de María Inmaculada, a la que tenía tanta devoción San Isidoro; se ocupó del dogma de la Concepción de María, haciendo su historia, y termina elogiando al pueblo sevillano por su decidida predilección por la Inmaculada.

El trabajo del Sr. López Bellido, aparte de la erudición que revela por el cúmulo de citas que comprende y de hechos que narra, está escrito con corrección de estilo, forma escogida y tiene de imágenes atizadas y argumentos sólidos. Así lo reconocieron los numerosos concurrentes, que más de una vez interrumpieron la lectura con entusiastas aplausos.

## Noticias locales

Se encuentra en Sevilla el diputado cubano y ex-embajador de la Presidencia del Consejo D. Miguel Villanueva.

Ha venido conduciendo los restos de su esposa la señora doña Ana Lavayen, con objeto de darles sepultura en el panteón de su familia en el cementerio de San Fernando.

Acompañan al Sr. Villanueva en esta triste expedición sus hermanos políticos.

La señora de Villanueva, cuya hermosura extraordinaria y cuya virtud la hacían digna de la admiración de cuantos la conocían, perteneció a una familia de esta población y aquí vivió durante algún tiempo.

El Sr. Villanueva y sus hermanos regresarán a Madrid en el exprés de mañana.

El juez de primera instancia de Torrox, nuestro paisano D. Mariano Huelo y G. de Acuña, ha sido trasladado a igual cargo en La Palma (Huelva).

Mañana celebrará sesión ordinaria en las Casas Capitulares la comisión municipal de Obras públicas para ocuparse en el examen de los asuntos pendientes del dictamen de dicha comisión. La presidirá el teniente de alcalde D. Manuel Rincón y Llorente.

En Alcalá de Guadaíra se llevan con gran actividad los trabajos de las obras del abastecimiento de aguas de aquella villa.

Actualmente ha habido que suspender los que se hacen bajo el Guadaira por no haber llegado de Inglaterra el tubo que ha de llevar el agua al castillo.

Esperase que llegue dicho tubo en breve y entonces tomarán gran impulso las obras del río.

El ayuntamiento se propone inaugurar oficialmente el abastecimiento de Alcalá el verano próximo, y para cuyo acto invitará a las autoridades provinciales y prensa de Sevilla, dando el día de fiesta para aquella hermosa y laboriosa villa.

En el tren mixto de Madrid salió anoche de esta capital el verdugo, al que custodiaba una pareja de la Guardia civil.

Llevaba el ejecutor de la justicia una pesada carga conteniendo varios aparatos de los que necesita para cumplir su triste misión.

Acercado del punto a donde se dirigió guardase absoluta reserva, lo que ha dado origen a que el viaje sea objeto de muchos comentarios.

Hace cinco días recibió el verdugo orden de que se constituyera en prisión en el cárcel.

Cumplió lo que se le mandaba y ha estado en un calabozo hasta anoche, preparando bastantes hierros.

Los recientes lluvias han causado grandes perjuicios en la preciosa iglesia del Buen Suceso. El mal estado en que se hallaba la parte del tejado y bóveda que sobre el retablo del santo mayor ha hecho que con facilidad se haya desprendido un poco el arco dando entrada al agua, ocasionando mil desperfectos en dicho retablo y principalmente en el camarín y llegando también a los vestidos de la Virgen del Carmen dejándolos inutilizados por completo.

En el local que ocupa el Circolo Educativo Republicano dió anoche su anunciada conferencia el Sr. D. Alejandro Gulehot.

Dicho señor, que posee verdaderas condiciones oratorias, disertó brillantemente sobre las manifestaciones históricas de las ideas políticas en España.

Al finalizar su discurso fué muy aplaudido por el numeroso público que llenaba el salón. También hizo uso de la palabra el Sr. D. Manuel Ovejero, presidente del Circolo. Segun dijo dicho señor, la conferencia del Sr. Gulehot será la última; varios socios tienen propósitos de dar otras conferencias. El acto terminó a las once y media.

En el teatro del Duque se verificará esta noche la reprise de la revista *Cuadros disolutos*, en la que tomará parte la señora Fernand. Cebón cantará nuevas coplas en el *Cedón*.

Un viajero del tran que sale para Cádiz se suicidó ayer tarde.

Allegar dicho tran al puente de Guadaira un sujeto que viajaba en un coche de tercera se arrojó por la ventanilla, cayendo al río por entre los traviesas del puente.

Los viajeros que estaban en el coche con el suicida, iban hablando de que para hoy tenía anunciado un ciclón *Noherlesoom*.

—Ese no me coge a mí,—exclamó el suicida y se tiró por la ventanilla.

Apercibida de ello la pareja de la Guardia civil que prestaba servicio en dicho tran, hizo varios disparos que oídos por el maquieta determinaron la parada del tran a fin de que quedase custodiado el cadáver desde las márgenes del río la Guardia civil.

El tran continuó su marcha al bajar la benemérita del mismo.

En el lugar del suceso quedó un guardia, en tanto que su compañero el cabo Juan Mayo Llave, regresó a la capital para producir el oportuno parte al juez de guardia D. Francisco Fernández Amaya.

Dicho señor, acompañado del cabo de la benemérita cuyo nombre dejamos anunciado, salieron a las cinco y media de la tarde con dirección a Guadaira, a fin de proceder al levantamiento del cadáver, y a la conducción del mismo hasta el depósito anatómico, donde hoy se lo practicará la autopsia, previa la identificación del suicida.

## EDICIÓN DE LA NOCHE

## EL ARTE Y LA CARIDAD

Para el álbum que con pinturas de nuestros primeros artistas y dibujos de los más distinguidos, está formando el Circolo de Bellas Artes, de Madrid, con objeto de desahogar sus productos a los heridos de Cuba, han colaborado los pintores sevillanos señores García Ramos, Pando, Sánchez Parriser, Jimenez Aranda, Lopez Cabrera, Bilbao, Alperiz, Jimenez y otros.

De algunas de las obras presentadas escribe un cronista de arte:

**GARCÍA RAMOS.—El brindis del Guerra.** La figura del famoso diestro está plantada con gracia y sencillez torera y sorprendente en el momento de ofrecer la suerte a los pobres inválidos de la guerra, que presenciaron la célebre corrida organizada en su honor.

**PANDO Y SAAVEDRA.—La carta de Cuba.** Grupo hermosísimo formado por una joven y una anciana que leen emocionadas la carta que les trae nuevas, respectivamente, del hijo y del esposo que marchó a la guerra.

**SÁNCHEZ PARRISER.—Melancolía.** Una puesta del sol donde el pincel ha sabido en efecto copiar toda la poesía de los resplandores crepusculares.

**JIMENEZ ARANDA.—Hijos de la patria.** Representa dos soldados heridos, sobre los cuales extiende sus alas el ángel de la Victoria. Lo hermoso de la ejecución corresponde en todo a la hermosura de la idea.

**LOPEZ CARRERA.—Mientras se bate el hermano.** Mientras el pobre Juan Soldado pelea por la patria, su hermana, dulce e interesante niña, implora la caridad de los buenos corazones acurrucada en el quicio de una puerta. El contraste resulta desgarrador y es seguro que el encontrar al paso una muchacha que pide limosna, habrá pocos que se la escatimen cuando conozcan y recuerden el cuadro de que hablamos.

## Los niños del Asilo

Entre los muchachos conducidos últimamente por los agentes de la autoridad al Asilo nocturno de niños desvalidos, figura uno que representa tener de 10 a 11 años. La expresión de su rostro es la del perfecto idiota; pero, a través de aquellos rasgos delatadores de la ignorancia más supina, tal vez un frengülo advinara alguno de los caracteres reveladores de que en aquel deformo cerebro germina el virus de la criminalidad; tal vez pudiera vaticinar que en aquel reducido espacio, incapaz para el desenvolvimiento ó madurez de cualquier idea noble y levantada, puede desarrollarse el germen más tóxico, toda vez que cuenta con los poderosos auxiliares de la inclinación y de la absoluta carencia de esos sentimientos que, naciendo de una educación bien cuidada, llevan al hombre al conocimiento del bien y del mal, y como consecuencia al amor hacia el primero y al odio hacia el segundo.

Casi seguramente acertaría quien vaticinara en armonía con el concepto expuesto, que nos sugirió la contemplación de aquel muchacho enfermizo, hirsuto, desmadejado, pero de mirada aviesa y socarrona, de esas que no afrontan otra mirada, de esas que se lanzan oblicuamente, ante el temor de delatar la pasión ó el vicio que las movía.

Y decimos que acertaría porque, movidos de curiosidad procuramos conocer algunas detalles de la vida del infeliz muchacho, y entre otras cosas, propias de un precoz criminal, oentábase la de haber facilitado la fuga de otros compañeros, de la misma celda y edad, con quienes se encontraba en la cárcel, por haberse apoderado en más de una ocasión de lo que no le pertenecía.

Formando contraste con este tipo, que tanto inspira repugnancia como conmiseración, vimos en el Asilo varias niñas a quienes se daría mañana la primera Comunión, y para las que los patrocinadores del benéfico establecimiento tienen preparados bonitos estuches, unos con dulces, y con útiles de costurero los otros.

Todas estas criaturitas viven sencillas, gozosas, disfrutando de limpio y cómodo lecho y saboreando manjares, para ellas vedados hasta ahora.

El contacto con estos inocentes seres, el hábito de sus entretenimientos, de sus honestas ocupaciones, arruicaron de la senda del mal al que dejado en libertad llegaría seguramente a figurar entre los héroes del delito; ¿Quién lo sabe! Pero es innegable que constituye un poderoso estímulo para conseguirlo.

## El regionalismo andaluz

Segun la opinión más general y lo que actualmente es y significa la región andaluza, claro está que hablar de regionalismo equivale a decir sinó un desatino, por lo menos algo que sin tener una realidad ni finalidad práctica raya en los límites de lo puramente imaginativo y gratuito, contribuyendo de pasada a embalar y oscurecer la simpática significación con que aparece y se distingue este pueblo, en el que nada exclusivo ni egotista encuentra calor y elentusiasmo propios para una asimilación y desarrollo alicados. Sin embargo, parecémos conveniente analizar y estudiar sin apasionamientos de escuelas la nueva faz con que el regionalismo se presenta en la actualidad, porqué si así fuera entendido y practicado, sería preciso convenir en que el regionalismo andaluz sinó es una realidad en el momento, puede y debe ser una nobilísima ambición a la que todos han de aportar la mayor suma de elementos y la mayor cantidad de entusiasmos en bien de la generalidad.

En la reciente apertura del Ateneo barcelonés, celebrada el 30 de Noviembre último, ha leído el presidente de aquel doctísimo centro D. Valentín Almirall un notable discurso acerca del regionalismo é invitado a los ateneístas a seguir el estudio de esta materia durante el curso, con preferencia a otras.

Ha sido preciso que ocupe aquella cátedra un hombre de los prestigios del actual presidente para que se deje oír sin protestas la voz de la razón y los argumentos del más acendrado españolismo, defendiendo el tiempo mismo lo que es más caro a la consideración del público que lo escuchaba, esto es, la afirmación de una personalidad definida a la región catalana. Pero lo ha hecho de tal modo el Sr. Almirall y han resultado los tonos de su discurso tan conservadores, tan mesurados, que es preciso dispensarle en gracias a lo dicho la generalidad que le impidió leer su discurso en castellano.

El mejor fundamento del regionalismo está en el conveniente aequilatación de los principios de libertad y democracia, por eso, dice el señor Almirall, los tratadistas que se inspiran en este orden de ideas afirman que dentro de la teoría del Estado la ejecución de los principios individualistas nos lleva a la anarquía, como la absorción completa del individuo por el conjunto nos lleva al socialismo, formando ambas tendencias los dos polos opuestos que, como los geográficos de la tierra, son completamente inhabitables. En las zonas medias están las tierras mejores, es decir, en el predominio de la verdadera libertad, atemperada por la imposición legalitaria, representada por el poder, sea quien sea el que lo represente y donde reside.

Ha de fundarse la defensa del regionalismo en el despartamiento de odios y malignerencias que parecen dormidos. Han de hablar los catalanes todos los días y a todas horas de los Olivares y de los Felipe V que al fin y al cabo obraron en consonancia con las ideas predominantes en aquella época y con poca diferencia como ellos cuando dominaron a otras regiones? No, el regionalismo tal como hoy debe entenderse, ha de afirmar si posible es la unidad nacional, pero ha de contribuir y quizás sea el único medio de conseguirlo, a que esa unidad no sea sin contenido, y para ello en lo político piden la descentralización administrativa y tratan de diferenciarse delineando un personalidad literaria y artística, reconstituyendo su historia, enalteciendo su tradición que es gloriosa. Y hasta tal punto inspirase en estas ideas el discurso a que me refiero, que a más de otras opiniones por el Sr. Almirall sustentadas, termina diciendo que los actuales momentos de luto porque atraviesa la patria y el negro horizonte que nos abruma, serían obstáculo a semejantes disertaciones si a alguien cupiese la menor duda respecto al amplio espíritu que a su entender debe saturar las ideas regionalistas, pero que precisamente por ser la ocasión presente ocasión de grandes enseñanzas, es por lo que en nuestro deber está buscar soluciones al porvenir y conducir voluntades, aunando intereses y cediendo en bien general esclavismos perjudiciales.

Esto es síntesis y con detrimento del bien decir de que hace gala en su discurso el señor Almirall, es lo que más interesa a mi objeto, y aunque más detenidamente pienso estudiar cuanto se relaciona con la afirmación que es epígrafe de este artículo, lo es cuanto que el regionalismo así entendido y practicado, será semilla preciosa que encontrará de seguro terreno abonado en esta región de historia gloriosísima y donde la literatura y las artes consiguieron no ya diferenciarse ligeramente de las demás, sino formar escuelas y de vit de modelos.

Quizás sean ilusiones que la realidad próximamente trocará en desengaños, pero a mi entender, la labor del Ateneo de Sevilla y del Centro Artístico, al mismo tiempo que dan prueba constante de lo que es de lo que hoy vale Sevilla, irá despertando dormidas energías, uniendo iniciativas y alentando espasmos, cuyos resultados no tardarán en ser provechosos, porqué la necesidad de un ideal inmediato me sin duda alguna lo que la malquerencia y el espíritu egotista dispersa destruyendo.

ENRIQUE DE LA PEÑA.

## Los batallones para Filipinas

El ministro de la Guerra ha acordado ya las capitales que han de servir de punto de organización para los siete batallones que en la segunda quincena de este mes han de salir para el archipiélago filipino.

El batallón de cazadores expedicionario número 9 se organizará en Sevilla.

El 10 en Cádiz.

El 11 y el 12 en Barcelona.

El 13 en Valencia.

El 14 en Zaragoza.

Y el 15 en Guadalupe.

Las plantillas, así de la plana mayor como de cada una de las compañías, son idénticas a las de los anteriores batallones expedicionarios.

De clase de tropa llevará cada compañía cinco sargentos, diez cabos, cuatro cornetas, cuatro soldados de primera y 152 de segunda.

Los referidos batallones está definitivamente acordado que embarquen el 9 y 10 en el *Magallanes*, que saldrá de Cádiz el día 15.

El 11 en el *Antonio López*, y el 12 en el *Luzón*, que salen de Barcelona en el referido día.

El 13 y la mitad del 15 en el *Montevideo*, que que zarpará el 18 de Valencia.

Y el 14 y el resto del 15 embarcará el día 20 en el *Colón* en el puerto de Barcelona.

## Noticias locales

Mañana, día de la Purísima Concepción, celebran sus días las colonias y señoritas marquesas de Donadío y Polavieja, viuda de Calvo, de León, de Martínez y del general Herrera, señora de Gamero Cívico (D. Antonio), señora de Rivas, de Martínez, de Ferreras, de Benjumes (D. Pablo), de Cano y Cusco, de Ibarra (don Luis), de Jimeno de Ramón, de Lopez Dominguez, de Romero Valdivares, y señoritas de Murruve, de Ibarra, de Romero y de Parlas.

A todas estas EL NOTICIERO SEVILLANO muchas felicidades.

La comisión provincial ha acordado informar a los coronales de esta zona militar y el del regimiento de pontoneros de guarnición en Zaragoza respecto a las solicitudes presentadas por los soldados Fernando Fernandez Perez y José de la Cruz Lopez, que solicitaron eximirse del servicio militar por exenciones sobrevenidas en el ejército.

Ha fallecido la señora madre del abogado de este Instituto Colegio D. Manuel García Campos. E. P. D.

Ha tomado posesión de la escuela de niñas de Bormujos doña Amparo Pardeñas.

Ha sido nombrado guardia nocturno de las calles Boquer, Antonio Susillo y otras, Juan Manuel Biera Espejo.

Se ha solicitado patente de invención en este Gobierno civil para la fabricación de unas cuerdas entorchadas de aluminio para instrumentos musicales. El inventor es el Sr. D. Manuel de Soto y Solares.

El Gobernador civil ha participado al visitador principal de gasolinerías de esta provincia que el día 30 del actual se deslindará la vereda de la Isla, de los términos de Alcalá del Río, Burguillos y Guillena, dando comienzo la operación en este último pueblo, por la comisión local que se designa.

La Cámara de Comercio, Industria y Navegación ha solicitado al ingeniero agrónomo de la provincia solicitando la facilite datos sobre la producción de cereales.

La profesión de las cinco novicias de las hermanitas de la Cruz, que debía haberse verificado hoy, se ha suspendido por pasado mañana.

Los partes recibidos a última hora anunciaban anoche que el Guadalquivir seguía subiendo con velocidad.

El ingeniero jefe de la división hidrográfica de Córdoba telegrafía al Gobernador civil que por aquella comarca ha cesado el temporal de aguas, llevando esta mañana las del Guadalquivir un metro 90 centímetros sobre su nivel ordinario.

Algunas familias de esta localidad que pasaban temprano a Villanueva han tenido necesidad de suspender el regreso a Sevilla por las dificultades que hoy ofrece el paso del Guadalquivir.

Se ha acordado hoy en la sesión celebrada por la comisión permanente, requerir a los ayuntamientos morosos en el pago del contingente provincial, que son la mayoría de ellos.

La policía ha detenido a Manuel Gomez Martín, prófugo de quinites y reclamado por el alcalde de Beja. Dicho individuo ha quedado a disposición del señor Gobernador civil.

La Dirección general del Tesoro público ha remitido a las delegaciones de Hacienda una circular dictando las reglas de contabilidad que deben observarse en el reconocimiento y pago de las obligaciones correspondientes a los juzgados de primera instancia é instrucción que se restablezcan en virtud de lo dispuesto por la ley de 20 de Noviembre, siempre que las diputaciones provinciales ó los ayuntamientos interesados respondan de las obligaciones consiguientes a la restablecimiento.

Ha sido nombrado oficial de la Aduana de San Sebastian D. Mariano Alcega, auxiliar vices de la de esta capital y para esta vacante ha sido nombrado D. Francisco García Lavagui, que prestaba sus servicios en la Aduana de Barcelona.

Por la depositaria pagaduría de Hacienda se han satisfecho hoy 50479 pesetas, para atender a las distintas obligaciones del Estado.

El tren mixto de Madrid ha llegado hoy a esta capital con siete horas de retraso. El correo no había llegado cuando el presente número entraba en máquinas.

En Córdoba han sido detenidos por la benemérita Feliciano Acosta Staroz y José Hidalgo Fernandez (a) *El chico de la Bivera*, autores del robo a mano armada en el camino de Gienza a Lora de Estepa el vecino de Emplina Reales Juan Ramirez Ayala. Dichos sujetos han ingresado en la cárcel a disposición del juzgado de instrucción que entiende en esta causa.

Varios vecinos del Sanjojo han remitido a esta administración de Hacienda una reclamación contra la junta reparadora del impuesto de consumos.

Ha sido nombrado ingeniero de montes de la 16.ª región entre las que determina el cuadro A, con residencia en Sevilla, D. Federico Sigüenza, ingeniero de la Inspección facultativa de montes en la Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado.

A cuenta de su cupo de consumos ha ingresado en la tesorería de Hacienda el ayuntamiento de Badajoz 289437 pesetas. Por igual concepto han ingresado el de Carril de los Céspedes 1.000 y el de La Campana 2.000.

La Guardia civil de puesto en la colonia de los Sres. Ruiz Martínez denominada Monte Palato ha detenido a dos sujetos por corta de lana; la de Olivares ha denunciado a un individuo por corta de paja en vallados de fin 45 de propiedad particular; la de Olivares ha denunciado 15 cabezas de ganado de corda por pastoreo abusivo; la de Osuna ha detenido a dos sujetos por hurto de billetes; la de Estepa ha detenido a siete individuos por igual delito; la de Arabal ha capturado a Manuel Martín Aguilera, reclamado por el juzgado de dicha villa para cumplir condena que le fué impuesta por haber causado heridas a un vecino suyo.

En la Jefatura de Vigilancia se ha presentado una denuncia contra un «criado» de la casa número 9 de la calle de San Eloy por hurto de 75 pesetas.

Ha sido elevada a prisión la detención del criminal conocido por el *Cayo Santolalla*.

La Inspección general de Hacienda ha pedido algunos antecedentes a la compañía arrendataria de las contribuciones en esta capital.

Se encuentran más aliviado de la dolencia que padece el teniente de la Guardia civil D. Francisco Moreno del Valle.

Ya ha terminado el ministro de Hacienda los reglamentos para la revisión de las cartillas é evaluadoras. Los trabajos comenzaron en nuestra provincia y en las de Málaga, Cádiz y Córdoba.

El señor Gobernador se propone extinguir antes del 15 los adeudos que resultan por obligaciones de primera enseñanza del primer trimestre.

Se ha presentado al registro de la propiedad intelectual la obra «El Maestro de los Verbes Franceses» por el doctor Irizarri.

La junta de sujeción para las obras de la Catedral se reunirá en el día 10 de este mes, el miércoles a las dos de la tarde.

Los padres del mozo José Romero y Romero, que actualmente sirve en Cuba, han presentado la documentación necesaria acreditando haberle sobrevenido a aquél exención legal del servicio activo.

Al mozo Francisco Espinola Garcia, del cupo de Almis y actual reclutado, se le ha expedido certificado de libertad de quintas por corto de talla.

Mañana al rayar el alba saldrá de la capilla de la Anfigna de Gradas de la Catedral el Rosario de la Aurora, dirigiéndose a la capilla de Nuestra Señora del Rosario, establecida en la Maestranza. Desde esta capilla irán los hermanos a la del Postigo del Aceite y luego al Sagrario para oír misa en la capilla de Nuestra Señora de la Antigua. El celebrante será el presbítero D. Manuel Serrano y Ortega.

Mañana se celebrará en el convento del Socorro una solemne función que costea la condesa de Valdeinfantes.

Esta noche se quemarán fuegos artificiales en la plaza del Postigo del Aceite, donde también tocará algunos números de música una banda contratada para este objeto.

La reconducción total en la Aduana de esta plaza por derechos de aranceles y consumos ha ascendido en el día de hoy a 9 433 pesetas con 97 céntimos.

Los ayuntamientos de Boitulos de la Mitación, Sancejo y Peñador del Río han pedido a la Beneficencia provincial se les envíen tubos de Hufa vacuna para inocular a los vacunos que lo soliciten del virus antivarioloso.

A las tres de la tarde se recibió hoy un telegrama en esta Gobierno civil participando que a las siete de la mañana alcanzaban las aguas del Guadalquivir por Palma del Río tres metros 14 centímetros y las del Gault 66 centímetros.

El Sr. Cano y Cusco, gobernador civil de la provincia de Huelva, telegrafía hoy al Sr. Laguna participándole que por la benemérita se persigue activamente a Emilio Labrador Nieto (a) *Canucha*, cuya captura se interesó por nuestra primera autoridad gubernativa. Créese que el perseguido se halla entre los mineros de Río Tinto ó entre los de Nerva.

Al dar comienzo esta mañana en la Catedral el rezo de las *Letanías*, reparáronse a los canónigos y beneficiados los nuevos añales, donde se anota el rezo del 31.

El día 15 del corriente, a las doce de la mañana, se celebrará en la comisaría de guerra de esta plaza subasta para contratar varios artículos de fumistería consumo.

En el negociado de Beneficencia de la secretaría municipal se han recibido 22 solicitudes para otras tantas inclusiones en el padrón de pobres que dá derecho a disfrutar medicinas gratuitamente.

En la farmacia municipal número 1, se despacharon durante el pasado mes de Noviembre 3 374 recetas.

El ayuntamiento de Palomares ha remitido a esta administración de Hacienda el certificado del presupuesto de gastos para el actual ejercicio. Igual documento han remitido los ayuntamientos de Paradas, Alcalá del Río, Ronquillo y Albalá.

El liquidador del impuesto de derechos reales ha remitido a esta administración de Hacienda el estado de valores y nota del libro registro correspondiente al mes anterior.

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la administración de Hacienda D. José Blasco.

Ha sido destinado a la tesorería de Hacienda el oficial de cuarta clase D. Juan C. Pol.

La empresa de la plaza de toros de esta capital ha pasado un oficio a la administración de Hacienda manifestando que los lidiadores que tomarán parte en la corrida de mañana no perciben cantidad alguna por su trabajo.

El verdugo de esta Audiencia, que como hemos dicho, marchó anoche en el tran mixto, va a Albacete para ejecutar al reo Nicolás Soto Tiersases.

Dentro de su domicilio, Guadalupe 9, fué herido ayer con arma blanca en la cabeza y brazo Vicente García Hidalgo. Los agresores fueron dos sujetos apodados *Gerardo* y *Beacha*, quienes se dieron a la fuga.

La Hermandad Sacramental establecida en la parroquia de la Magdalena celebra solemne octava a su titular la Santísima Virgen en el misterio de su Concepción. La octava empezará a las cinco y media de la tarde de mañana, y predicará en toda ella el canónigo magistral de la Catedral doctor D. José Roca y Ponsa. A las diez y media de la mañana función solemne, predicando las glorias de la Virgen el citado orador sagrado.

Se ha dispuesto se publique una convocatoria extraordinaria de 50 plazas de terceros maquinistas de la armada, bajo las bases establecidas en el artículo 5.º del reglamento del cuerpo y asignando diez plazas a cada uno de los departamentos y diez a cada uno de los postales. Los exámenes se verificarán en el departamento de Cádiz el día 1.º de Enero de 1897.

Se espera en Sevilla al notable ciclista don Adolfo González Rodríguez (Juanito Pedal).

Con este motivo es posible que se organice una excursión ciclista, en la que tomarán parte algunos aficionados de esta capital y dos o tres distinguidas aficionadas a esta clase de sport.

Los operarios del municipio están procediendo al arreglo de los arrecifes de la plaza Nueva.

En la comandancia de municipales hemos visto un parte en el que se dice que un sujeto llamado Manuel Zamora Camacho se presentó en una obra de la calle Compás de la Laguna, desafiando, navaja en mano, a cuantas personas allí había.

Un sujeto llamado Benito Cano manifestó anoche en la calle Tarifa al guardia municipal José Miranda que un sujeto desconocido le había robado 50 pesetas.

En la plaza de San Fernando recibió ayer una herida en la cabeza, a consecuencia de una pedrada, José Benítez Miguel, que fué curado en la casa de socorro del distrito. Ignórase quién sea el agresor.

Ayer fueron decomisadas por los agentes de la autoridad 40 hogazas de pan faltas de peso.

Esta tarde a las dos se ha reunido la comisión permanente de Pósitos, despachándose, entre otros asuntos de escaso interés, un expediente de subasta de tres fincas pertenecientes al pósito de Marchena, aprobándose la adjudicación provisional hecha por el ayuntamiento; otro expediente de igual naturaleza correspondiente al pósito de Osuna; una ampliación de obras en la panera del de Tocina, y las cuentas de los dos últimos ejercicios del pósito del Coronil. La comisión acordó también interesar al señor Gobernador adopte medidas de rigor contra la mayoría de los ayuntamientos con objeto de que ingresen lo que adeudan por contingente, pues de otra suerte no será posible, desde primeros de año, satisfacer las atenciones de la secretaría de la mencionada comisión.

Para el 22 de los corrientes se ha fijado la boda de la señorita Ana María de Torres Cortina y el Sr. D. Joaquín Vazquez Sernas.

Con objeto de cumplimentar a S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda, han concurrido hoy al palacio de San Telmo la señora viuda de Cajigas, D. Pedro Armero, el barón de la Vega, D. Anselmo Rivas, D. Ramón de las Cajigas y señora, D. Ramón de la Sota y el Sr. Velarde.

Hoy se encontraba bastante mejorado el señor conde de Valdeinfantas. Nos alegramos.

Proyéctase dotar de luz eléctrica las dependencias del Museo y Escuela de Bellas Artes.

Cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad en el día de ayer: cuatro hombres, seis mujeres y nueve párvulos. En el correo de Madrid ha salido para Barcelona para continuar su carrera de ingeniero industrial, que terminará en este año, el joven D. José Claret y Rebollo, hijo del que fué nuestro amigo, D. Joaquín, director que fué de la compañía de alumbrado por gas.

Con buenas notas ha aprobado todos los exámenes de ingreso en la Academia militar de Toledo D. Juan Caballero Lopez, alumno de la Academia Politécnica Sevillana.

Se encuentra en esta capital el rico propietario y jefe del partido conservador en Badajoz D. José Nieto Fajardo; también se encuentra en Sevilla D. José María Ramos, abogado de Carrión de los Céspedes.

En la prevención civil se encontraban esta mañana los ciegos que cantaban romances relacionados con el naufragio del vapor Analfarache. Se le intervino un cartelón con varias pinturas representando distintos pasajes del desgraciado suceso.

Puerto de Sevilla: Mareas para el día 8 de Diciembre. Sol sale a las 6 de la mañana y se pone a las 4'45 tarde.

Primera pleamar: Barra, 4 20 madrugada; Lisa, 7-30 mañana; Borrego, 8-3 mañana; Coria, 8 26 mañana; Sevilla, 9-6 mañana.

Primera bajamar: Barra, 10-47 mañana; Lisa, 2-10 tarde; Borrego, 2-45 tarde; Coria, 3-10 tarde; Sevilla, 3 50 tarde.

Segunda pleamar: Barra, 4-55 tarde; Lisa, 7-10 noche; Borrego, 8-26 noche; Coria, 8-49 noche; Sevilla, 9-30 noche.

Segunda bajamar: Barra, 2-34 mañana; Lisa, 3-9 mañana; Borrego, 3-34 mañana; Coria, 4-14 mañana; Sevilla, 4-35 mañana.

Movimiento de buques en el puerto hasta las cuatro de la tarde de hoy: Entrados: Vapor español Luis de Cuadra, de Burdeos, con carga general, y vapor noruego Bruno, de Newcastle, con carga general.

Despachado: Vapor español Analfarache, con carga general, para Barcelona y Marsella.

Negocio seguro y formal.—Véase 4.ª plana

LA CASA de muebles de SIMON MARCO, establecida en calle Zaragoza, 24 SE HA TRASLADADO A LA DE TARIFA, 8 (Junto a la Campana)

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 7 de Diciembre de 1896. Servicio para el 5. Jefe de día: el comandante de artillería D. Manuel Barra

Hospital y provisiones: el capitán de artillería don José Leguina.

Parada los cuerpos de la guarnición, sexto turno. De O. de S. E.—El comandante sargento mayor, Antonio Ibot.

Sección religiosa

Santos de mañana.—LA INMACULADA CONCEPCION DE NUESTRA SEÑORA, Patrona de España y de sus Indias.

Liturgia.—El oficio y misa, son de la Inmaculada Concepción, rito de primera clase con octava privilegiada, color calista.

Cultos.—En la parroquia de San Andrés, a las ocho, misas en honor de San Antonio y Santa Ana; y a honor de esta en la parroquia de Omnium Sanctorum; y ejercicios en la parroquia de San Esteban. Cuarenta y horas.—El jubileo se gana en la Santa Iglesia Patria real.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO SAN FERNANDO.—Por la tarde, A las 3 y media, Tabarillo.—A las 7 media, Retomación. Por la noche, A las 7 El gaitero.—A las 8, El cabo primero.—A las 9, Los puritanos.—A las 10, Retomación.—A las 11, Certamen nacional.

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico lírica.—A las 7, La Verbena de la Palomosa.—A las 8, Claveau Margaux.—A las 9, La casa del Oso.—A las 10, Cuadros disolventes.—A las 11, Campanero y Sacristan.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios, and other market data for various grains like Alfalfa, Alpisita, Altramuzos, etc.

Mercado y matadero de cerdos

Existencia anterior, 192.—Entradas en este día, 78; total, 270. Han salido: Para el consumo, 182.—De tránsito 00, total, 182. Quedan para el inmediato día, 138. Los cerdos vendidos han pesado, 13,589 1/2 kilogramos. Precios por pesetas de 1'28 a 1'25.

Mercado de aceites

Existencia de ayer 0,000 arrobas. Entradas hoy 200 arrobas nuevas.—Id. 100 id. viejo. Precios: nuevo de 41 1/2 a 45 1/2 viejo de 40 0/10 a 25 1/2.

Observaciones Meteorológicas

(ESTACION DEL SERVICIO AERONÁUTICO)

Meteorological data table including Barómetro, Termómetro, Psicrómetro, Anemómetro, and other atmospheric observations.

Crónica necrológica

En la iglesia de San Miguel se ha celebrado esta mañana el funeral por el alma de la señora doña Dolores Bugatto de Rodríguez. El duelo lo presidían el cura párroco de la citada iglesia y tres hijos de la finada. Al fúnebre acto han asistido buen número de amigos de la familia, poniéndose de manifiesto las simpatías que esta goza. Nuevamente le enviamos el pésame por la sensible pérdida.

En la Iglesia del Santo Angel se han celebrado esta mañana los funerales en sufragio del alma de D. Francisco Pró, naufragado en el vapor Analfarache. Gran número de amigos asistieron a rendir el último tributo al finado. En el centro de la iglesia se alzaba severo túmulo cubierto con rico paño bordado de oro.

Una vez terminado este religioso acto, comenzaron los funerales por el alma de D. Fernando Aguilera, víctima también en la catástrofe del Guadalquivir. La familia, amigos y compañeros del difunto asistieron a dicho acto. Enviamos la expresión de nuestro sentimiento a la familia de los naufragos, y rogamos a Dios por el eterno descanso de sus almas.

El ejército y las fortificaciones DE LOS ESTADOS UNIDOS

En Las Novedades, de Nueva York, hallamos noticias acerca de la Memoria que el general Nelson A. Miles, ha enviado al ministro de la Guerra de los Estados Unidos, acerca de la situación de los elementos militares de aquella República en el presente año: «El general Miles elogia la disciplina del ejército, pero encuentra que es insuficiente su número, teniendo en cuenta la población y la inmensa extensión de territorio que aquél debe defender.

Hace 35 años, cuando la población del país era solo la mitad de lo que es hoy y mucho menor el valor de la propiedad, el ejército era dos veces más numeroso de lo que es hoy. En 20 años, el ejército ha permanecido, en cuanto a su número, estacionario.

En vista de esto, el general recomienda que se aumente la fuerza del ejército lo menos hasta la proporción de un soldado por cada diez mil habitantes, y que, en todo caso, el máximo no exceda de un soldado por mil habitantes, quedando a discreción del presidente fijar el número dentro de esos límites.

Respecto a la distribución del ejército en las fortalezas más importantes, situadas en 8.000 millas de costa y 7.000 de frontera y necesarias para poner a cubierto el país contra un enemigo extranjero y dar al pueblo debida protección contra los indios, dice el general que, aunque es de importancia elegir judiciosamente esas posiciones con miras, sobre todo estratégicas, suele acontecer que, debido a ciertas influencias, se estacionan tropas donde no son necesarias, desgarneciendo otros lugares donde podían ser muy útiles. M. Miles recomienda que cese este absurdo.

La mayor parte de la Memoria está consagrada a las defensas de las costas, reiterando atinadas consideraciones hechas el año pasado y pidiendo créditos liberales para la construcción de fortalezas y cuarteles de artillería, etc. Para el año actual recomienda se destinen las cantidades siguientes a obras de defensa, artillado ó acuartelamiento en las ciudades que a continuación se mencionan: Portland (Maine), 1.134.850 pesos fuertes; Boston, 1.078.350; Portsmouth (Nueva Hampshire), 303.925; bahía de Long Island (entrada oriental al puerto de Nueva York), 913.600; Filadelfia, 625.025; Baltimore, 671.450; Washington (distrito federal), 577.915; Hampton Roads (Virginia), 619.325; Wilmington (Carolina del Norte), 125.525; Charleston (Carolina del Sur), 360.925; Savannah (Georgia), 393.925; Cayo Hueso, 32.400; Panzakhola, 150.400; Mobila, 150.400; Nueva Orleans, 459.400; Galveston, 157.925; San Diego (California), 600.925; San Francisco, 902.850; desembocadura del río Colombia (Oregon), 566.325; Puget Sound, 764.050.

Noticias de teatros

En el teatro de Magenza (Alemania) para celebrar el aniversario del natalicio del gran dramaturgo de Hesse-Darmstadt se celebró una original función cantando la ópera Carmen en tres idiomas.

En efecto, madame Norcrosse desempeñaba el papel de protagonista, cantando en francés; el señor Federico Morello, que hizo un José excelente, interpretaba la partitura en italiano, y la contrato mademoiselle Eberisen, encargada del papel de Micaela, en alemán.

—Ayer se celebró en el círculo de Bellas Artes, de Madrid, un banquete para festejar en sus autores, Julian Romea y los maestros Caballero y Hermoso, el gran éxito de la zarzuela El padrino del Nene.

Mañana martes se celebrará en el teatro Cervantes la función de despedida de la compañía dramática que dirige el eminente primer actor D. Pedro Delgado. Se pondrán en escena las obras Lázaro el mudo y La cabaña de Tom.

Noticias militares

Ha sido alta en la nómina de reemplazo de esta región el segundo teniente D. José Rico Lopez.

—Por esta Capitania general se han expedido hoy pases a favor de los soldados que han sido dados de alta en el Hospital militar y a quienes se les concede licencia por enfermos.

—Se ha dispuesto la baja en la nómina de reemplazo del primer teniente D. Emilio Pedriñaci.

—Al gobernador militar de esta plaza se ha remitido el expediente de exención del soldado Francisco Fuentes.

—Al subinspector de esta región se ha participado que no es posible suspender el embarco del soldado José Cantalejo.

—Se le ha concedido la redención a metálico al soldado José Ayuso.

—Ha solicitado el pase a uno de los cuerpos de Filipinas el soldado Manuel Diaz.

—Ha sido aprobado el nombramiento de juez y secretario para el expediente que se instruye al soldado Emilio Ojeda.

—Se le ha concedido una comisión del servicio para Austria al comandante de artillería D. José Luis Martínez.

—A Cádiz se ha ordenado manifieste el desembarco en aquella plaza el segundo teniente D. Sebastián Rodríguez.

—A Córdoba se ha devuelto una instancia del soldado Francisco Garrido para que la curse por conducto reglamentario.

¿Otro naufragio?

Según dignos ayer, entre el canal de la Mata y la Lisa, apareció flotando en el Guadalquivir el cadáver de un hombre horriblemente descompuesto, hasta el punto de haber perdido totalmente el cuero cabelludo y no conocerse la fación alguna, lo que denota que lleva mucho tiempo en el agua.

Este dato y el sitio en que ha aparecido el cadáver, hacen suponer que sea el del marinero Nuñez, único que falta de las víctimas del Analfarache.

En cuanto se tuvo en Sevilla conocimiento del suceso, salió para el lugar citado la escampavía Turia que recogió el cadáver, saliendo de regreso esta mañana a las cuatro y media.

Por la fuerza de la corriente ha invertido el Turia seis horas en un trayecto que de ordinario se recorre en media hora.

A las cuatro de esta tarde aun no había llegado a Coria y se suponía fundadamente que no pudiera llegar al puerto hasta mañana, a menos que pasase algún vapor y remolcase a la escampavía.

A la hora de cerrar esta edición nos aseguran que ha llegado al puerto el vapor Santúcar, remolcando a una falúa, y ésta a su vez a una lancha donde venía el cadáver.

Noticias regionales

En grave estado ha ingresado en el hospital de Linares el obrero Francisco Gonzalez Garrido, que trabajando en la planta déclma de la mina Coto La Luz sufrió varias heridas a consecuencia de estallar un barro antes de que pudiera retirarse.

—Se dice que será nombrado obispo de Jaen un canónigo que ejerce dignidad en la diócesis de Murcia.

Esto lo dan como seguro en Jaen.

—Continuó ayer en Cádiz el mal tiempo iniciado hace días, aumentando considerablemente en la madrugada la intensidad del viento Oeste reinante, que fué amainando por la mañana, cediendo bastante por la tarde.

Por fortuna las precauciones adoptadas por buques surtos en bahía ha hecho que no haya habido que lamentar accidentes.

Fuera de puntas reinó todo el día mar fuertísima que saltaba en inmensas olas sobre la punta de San Felipe.

Por la mañana entraron de arribada los vapores Lañite y Cabo Peñas, que habían salido al amanecer.

Las parejas de pesca continúan fondeadas en el puerto, sin poder salir a la mar.

—Buques entrados en el puerto de Cádiz durante el día de ayer: Vapores españoles Duro y Baldomero Iglesias y falucho Santa Ana.

Despachado, el vapor español Baldomero Iglesias.

—Hoy habrá llegado a Cádiz, procedente de Barcelona, el vapor correo Antonio Lopez que conduce deportados filipinos que han sido destinados a Ceuta.

—En el juzgado de instrucción de Sanlúcar de Barrameda se ha presentado el siguiente parte:

«Tenencia tercera de alcalde. Que a las doce y media de la madrugada de hoy al entrar mi hijo en su casa domicilio, sita plaza Reina Cristina, 6, fué acometido bárbaramente por el comandante de la guardia municipal, quien con bastón y revólver en mano le dió varios palos causándole otras tantas contusiones y disparándole un tiro emprendió la fuga.

Esta escena la presencié desde el cierre de mi casa, siendo desobedecido por el mencionado comandante de municipales y constituyendo esto un delito cometido en el distrito que ejerzo jurisdicción, lo pongo en conocimiento de V. S. a los efectos procedan. Dios guarde a V. S. muchos años. Sanlúcar de Barrameda 4 de Diciembre de 1896.—José M. Domenech.—Señor juez de instrucción de esta ciudad.

Con este motivo se instruye la precedente causa en que ha declarado hoy el agrorado, el director del órgano del comité silvestra el Herald de Sanlúcar y procurador de este juzgado D. José Domenech Valdivia.

—Se espera muy en breve en el puerto de Almería la llegada de un vapor conduciendo material para el puente de Guadahortuna, línea de Linares a Almería.

—Dicen de Cádiz: El pasado día 5 las hermanas del Rebaño de María en un bote de su propiedad que sirve de mariner Juan Dominguez, Sarapico, habían ido a bordo del Magallanes para realizar su acostumbrada colecta en servicio de los pobres.

Habiéndolas sorprendido la noche a bordo, les invitó el capitán a que permanecieran allí, pero en vista de tener el bote que regresar a tierra, decidieron a pesar del mal tiempo ir en su compañía, aceptando un capote de agua que les cedió el capitán de dicho barco.

Reinaba fuerte temporal, y al llegar el bote a la mitad de la parte más oscura del muelle sintieron la caída de un bulto y la voz de un hombre que sin fuerza ya pedía auxilio.

Con grandes dificultades lograron arrojarlo un cabo en el preciso momento en que el sujeto, agotada ya su energía, se iba a hundirse.

Después de recogerlo lo trasladaron a un bote de carabineros, para que estos lo condujeran al barco a que dijo pertenecía y a donde deseaba ir cuanto antes.

El sujeto salvado es natural de Málaga y tripulante de la balandra San Francisco. Perdido en la oscuridad se había caído al agua.

Tribunales

Ante la sección primera de lo criminal de esta Audiencia se vió hoy en juicio oral la causa seguida en el juzgado de Cazalla de la Sierra contra María Nuñez Bacareli, acusada del delito de lesiones.

El fiscal retiró la acusación en el acto del juicio, conformándose el defensor, D. Julian Manuel de la Cruz y Cuevas.

En la misma sección se celebró el juicio oral de la causa que instruyó el juzgado de la Magdalena de esta capital, por el delito de tentativa de hurto, contra Francisco Rodriguez León, para quien pedía el fiscal la pena de 125 pesetas de multa.

Después de la prueba, retiróse la acusación.

En la sección segunda se suspendió la vista de la causa procedente del juzgado de Marchena, que la siguió contra Juan Ramirez Casado, por el delito de lesiones.

La misma sección vió la causa que en el juzgado del distrito de San Vicente de esta capital se instruyó contra Tomás Salmerón Padilla y Pedro Sanchez del Campo, por los delitos de disparo de arma de fuego y lesiones.

El hecho que motivó el proceso, ocurrió, como recordarán nuestros lectores, en la calle Calatrava.

El fiscal pide para cada uno de los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Los letrados defensores son: D. Emilio Marquez Rodas, del Salmerón, y D. Miguel Corona, del Sanchez del Campo. Este es el hermano menor del diestro Cara-ancha.

Ambas defensas pidieron la absolución para sus patrocinados.

Señalamientos para el miércoles. Sección primera. Secretaría del Sr. Aguilera. Juzgado del Salvador. Causa por detención arbitraria contra Juan José Ruiz Jacob y José Cordero Adorna.

Defensores Sres. Lemus y Sanchez Gomez. Sección segunda. Secretaría de D. Trinidad Delgado. Causa seguida en el mismo juzgado del Salvador, por el delito de lesiones, contra Manuel de Jesús Perez.

Defensor, D. Julian M. Cruz. Sección tercera. Escribanía de cámara del Sr. Carranza. Causa por insultos a la autoridad, que instruyó el juzgado repetido, contra Manuel Fernandez Fuentesella, a quien defenderá D. Prudencio Sanchez y Sanchez de Merodio.

Civil. Secretaría del Sr. Loyva. Vista en apelación de los autos seguidos en el juzgado de primera instancia de Baena por D. Natalio Rivas contra D. Gerónimo Palma por cobro de pesetas.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Por correo hemos recibido gran número de telegramas sin aplicación alguna, por haber perdido toda oportunidad las noticias que en los mismos se nos trasmitían.

A continuación insertamos los que aún creemos aprovechables por no haberse ocupado la prensa de los asuntos a que se refieren.

Del extranjero

Infundios separatistas.—El temporal en el mar

Paris 6, 6 40 t. (Retrasado.) El periódico separatista La República de Cuba dice que los insurrectos emplearán globos aerostáticos tripulados por cinco hombres.

En ellos trasportarán armas y municiones y desde los mismos lanzarán explosivos de dinamita sobre los poblados y destacamentos de nuestras tropas.

Dicen de Bress que en aquellas aguas han

sozobrado 45 barcas pescadoras, sin que afortunadamente haya perecido ningún tripulante. Las pérdidas materiales son enormes. La tempestad que reina impide encender el faro, estando en peligro los navegantes.—R. gall.

Los periódicos y las colonias.—Temporales

Madrid 6, 1 t. (Urgente) (Retrasado.) El Correo ha oído decir que el banquero Filipino D. Pedro Rojas ha pedido una entrevista al Sr. Cánovas para hablarle acerca de la insurrección en el archipiélago.

La Epoca dice que el gobierno español no ha recibido del de Inglaterra reclamación alguna por la detención en Cuba de los subditos ingleses M. Beatty.

Un periódico ministerial publica un artículo demostrando que la insurrección filipina ha sorprendido a los enemigos del general Blanco tanto como a éste.

Los temporales han interrumpido la comunicación por los cables de Cuba y Filipinas.

El telégrafo.—Polavieja

Madrid 7, 9 m.

Segue la interrupción telegráfica en casi todas las líneas y como consecuencia hay gran carencia de noticias.

El Imparcial ha teleografiado a su correspondiente en Manila, diciendo que interrogo al general Polavieja si fué solo a Manila para sustituir al general Blanco en ausencias y enfermedades.

Lo que dice la prensa

Madrid 7, 9-30 m. «El Imparcial»

Trata extensamente la cuestión Blanco-Polavieja. Dice que el gobierno ha empujado la cuestión, convirtiendo en juicio de conciliación, en problema de gobierno, estas preguntas:

¿Se ha engañado al general Polavieja? ¿Se ha engañado al país? ¿A qué ha ido Polavieja a Manila? ¿Ha pensado bien el gobierno en las consecuencias de la disparidad de criterios entre los generales Blanco y Polavieja?

«El Liberal»

Este diario ha tratado, como el anterior, la cuestión citada, de la que dice:

En esta cuestión resultan dos cosas deplorables: que no se sabe quien gobierna a España, y que se ignora quienes son los verdaderos encargados de dominar la insurrección en Filipinas.

Si el general Blanco no se ha equivocado antes de la campaña y en la campaña, ¿por qué se ha enviado a Polavieja? Si Blanco ha probado su ineptitud, ¿por qué no se le destituye desde luego? ¿Acaso se quiere con su fama alentar las esperanzas de los españoles? ¿Acaso se ha querido inutilizar al general elegido por la reina y por la opinión?

«El Globo»

Ocupase este diario del mensaje de Cleveland a las Cámaras yankees y dice que el gobierno no se apercibió a tiempo de posibles contingencias ni desplegó la salvadora energía para reprimir la viveza del lenguaje yankee.

El Globo añade las siguientes frases: «Junto al Capitolio de Washington puede estar la roca Tarpeya conservadora.»

Los estudiantes

Madrid 7, 9-50 m.

La prensa ministerial dice que es lícito hacer caso de las justificaciones de los estudiantes con motivo de las vacaciones.

Dicen los periódicos de la situación que el director general de Instrucción pública, señor Conde y Luque, no cejará en su deber de mantener la circular del ministerio de Fomento, exigiendo su estricto cumplimiento.

Hay que dar a entender a la juventud—agrega—que la vida es seria.

Sorteo.—Estamos igual

Madrid 7, 3-20 t. (Urgente.)

Se ha celebrado un sorteo para designar un capellan de primera clase con destino a Filipinas, habiéndole tocado en suerte a D. Ramón Soler Traesera.

El servicio teleográfico continúa haciéndose con un retraso enorme.

Conferencia

Madrid 7, 3-40 t. (Urgente.)

Han celebrado una detenida conferencia las Sres. Cánovas y Navarro Reverter.

Este día cuenta al jefe del gobierno del estado de las cuestiones de Hacienda y de la versión del producto del empréstito.

El gobierno asegura que, después de los actuales hechos, aun quedarán recursos para atender a las exigencias de la campaña hasta que llegue la época de las lluvias.

El gobierno considera prematuro discutir el dice respecto de las resoluciones de la campaña.

El Sr. Cánovas ha dicho: «Hay que dar tiempo al general Weyler.»

De Cuba

Madrid 7, 4 t. (Urgente.)

Un despacho oficial de Cuba confirma los encuentros últimamente sostenidos por la columna Aldea.

Dá cuenta de otros combates de menor importancia.

Ha habido ocho presentaciones.

El «Dauntless» no sale

Noticias de Jacksonville dicen se ha negado permiso al vapor Dauntless para verificar la expedición filibustera.

Información postal

Las fuerzas, leales pasaron la noche en el...

El enemigo tuvo 800 bajas. El capitán...

El "Santo Domingo" El día 5 llegó a la Coruña el vapor...

Reclamación de Inglaterra Según dice The New York Herald...

La rebelión de Filipinas Oficial El general Blanco ha dirigido al gobierno...

¿A qué ha ido Polavieja? Dice La Epoca: Algunos periódicos...

El "León XIII." El vapor León XIII ha pasado por Singapur...

Preparativos de los yankees.—Temor a España Los periódicos de París dan a conocer...

El donativo patriótico El donativo patriótico ascendía anteayer...

Céspedes prisionero Según telegrafan al Herald de Nueva York...

Los deportados Con fecha 5 dicen de Barcelona: Desde las prisiones...

Salida de vapores Está acordado el cuadro de salida de los vapores...

preparados, porque hallándose indefensas las costas...

La beligerancia.—Opinión autorizada A propósito de las declaraciones de mister Hill...

La columna Melguizo La columna del general Melguizo tuvo un encuentro...

Cabealla herida Asegúrase que está gravemente herido el cabealla...

Nuevos hospitales El Inspector general de Sanidad militar del ejército...

Gonzalez Muñoz Parece que ha mejorado algo en su grave estado...

Llegada del "Navarra."—Temporal El vapor correo Navarra ha llegado a la Habana...

El donativo patriótico El donativo patriótico ascendía anteayer viernes...

Céspedes prisionero Según telegrafan al Herald de Nueva York...

Los deportados Con fecha 5 dicen de Barcelona: Desde las prisiones...

Salida de vapores Está acordado el cuadro de salida de los vapores...

El donativo patriótico El donativo patriótico ascendía anteayer viernes...

Misericordia que ha retrasado su salida hasta el 8.

Nombramiento de jefes Entre los dignos jefes nombrados para mandar los siete batallones...

El proceso de los concejales Los magistrados de la sección primera de lo criminal...

La catástrofe de Palma Han terminado en Palma de Mallorca las sesiones...

En Africa El atentado de Magadoxo.—Italianos muertos Acerca del desdichado fin de una expedición...

Gonzalez Muñoz Parece que ha mejorado algo en su grave estado...

Llegada del "Navarra."—Temporal El vapor correo Navarra ha llegado a la Habana...

El donativo patriótico El donativo patriótico ascendía anteayer viernes...

Céspedes prisionero Según telegrafan al Herald de Nueva York...

Los deportados Con fecha 5 dicen de Barcelona: Desde las prisiones...

Salida de vapores Está acordado el cuadro de salida de los vapores...

El donativo patriótico El donativo patriótico ascendía anteayer viernes...

Se fué a casa de Juana Ruiz en actitud pacífica...

Conferencia de Gamazo En la Asociación de la Prensa, de Madrid, ha dado una interesante conferencia...

El orador comenzó diciendo: ¿De qué independencia puede hablarse...

Quizás alguien sospeche que al haberse concedido esta ocasión...

Por esto cree el orador en la necesidad de la economía nacional...

Bolsa de Madrid Madrid 7, 4-12 t. (Urgente.) 4 por 100 interior...

Sección amena Notas cómicas Una tiple de teatro por horas le decía a una contrato...

El médico y el enfermo: —¿Cómo se encuentra usted? —Mucho mejor...

El colmo de la sensibilidad. Un desdichado logra que le reciba un banquero...

Asesinato por celos En Cohegin ha ocurrido un sangriento crimen...

Doña Juana pregunta a su nieto, que conversa con otros estudiantes...

¿De qué hablaste, tío? —Estamos hablando de la Edad Media.

Un andaluz, al concluir de extraerse una muela...

El dentista, al fijarse en la moneda: —¡Caballero, es un duro!

Un Tenorio callejero persigue a una dama en la vía pública...

Gedeón se ha hecho cortar el pelo y se ha quitado la barba.

Todo el mundo se divierte; todo el mundo, menos yo...

Como cristiana, no quiero el mal de mis semejantes...

Porque la guerra se acaba voy a hacer una promesa...

Si ya se ven tan escasos los mozos en el lugar...

¿Lo tienes ya?... corre aprisa, cruzando los anchos mares...

Charadas rápidas Entre un apellido de una excelente artista...

Barriles de hierro Se venden en la imprenta de este periódico.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO.

Al cabo de un momento de dejar a Antonia, Hipólito y Bibi se cruzaron con un extraño personaje.

nas tenían olor, y puede decirse que morían antes de nacer.

mosa como es usted, habrá muchos hombres que se disputen el honor de sacarla a bailar.

Antonia repuso: —Y ese alguien es usted. —¡Yo!

Antonia repuso: —Y ese alguien es usted. —¡Yo!

Minas de Río-Tinto

Al ocuparme de estas célebres minas, no puedo presentarlas con vividos y deslumbrantes colores, ni adornarlas con galas de retórica; porque a nada de esto se prestan, sus áridos canchales ni sus encrespadas sierritas.

Y en su embargo, tan desprovista de luz, de pájaros y de flores, mereces que te admiren; porque así como la patria se oculta en la cstra, así guardas tú inmensas riquezas en el centro de tus montañas.

Lo que a los hombres electriza, lo que subyuga a las naciones; lo que conquista el poder y el nombre, lo que regenera el viejo; lo que triunfa, lo que vislumbra, porque ante su poder nadie se revela; todos le acatan solícitos y obedientes.

Lo que a los hombres electriza, lo que subyuga a las naciones; lo que conquista el poder y el nombre, lo que regenera el viejo; lo que triunfa, lo que vislumbra, porque ante su poder nadie se revela; todos le acatan solícitos y obedientes.

Lo que a los hombres electriza, lo que subyuga a las naciones; lo que conquista el poder y el nombre, lo que regenera el viejo; lo que triunfa, lo que vislumbra, porque ante su poder nadie se revela; todos le acatan solícitos y obedientes.

COSAS DE ARTE

El pintor Sorolla

Un cronista madrileño dedica al insigne artista D. Joaquín Sorolla las siguientes líneas: «Sorolla ha regresado de Valencia, y no puede decirse que ha perdido el tiempo. Cada día

SECCION DE ANUNCIOS

CURACION segura del 96 por de 100 los enfermos crónicos 'el estómago é intestinos, aunque llevan 25 años de sufrimientos y no hayan encontrado alivio con los demás tratamientos. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS cura el dolor de estómago, los ardores, vómitos, extralimiento, diarreas, ácidos, etc. mago, dispepsias y catarros intestinales. Botella 5p esetas. En MADRID, farmacia de Saiz de Carlos, Serrano, 30, y M. García y principales boticas de España, Ultramar y América. En SEVILLA, farmacia de Andrés y Fábila, Cádiz, 18, y principales.

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS. Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos. Las personas que desean tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad de los encontrarán de su más completo agrado.

RESFRIADOS, TOSAS, BRONQUITIS. CÁPSULAS + ALQUITRAN GUYOT + LICOR. Exíjanse las señas 19, r. Jacob, Paris.

SE VENDEN MILAN. de billar de palo y carambola, y otros chinos para niños, indios, etc. Se venden en la Universidad, 4, y en la casa de ultramarinos.

LA GRESHAM COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA. (The Gresham Life Assurance Society, Ltd.) FUNDADA EN LONDRES EN 1845 y establecida legalmente en España desde 1882.

VINO Y JARABE de DUSART. Con Lacto-Fosfato de Cal. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más energéticos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquíuticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estuñados. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

ANUNCIOS EN EL TRONCAL PALACIO EDEN. Para tratar todos los días de cinco, cinco, cinco.

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp. SOCIEDAD EN COMANDITA.—CADIZ. Servicio regular desde 1.º de Julio de 1895. LINEA DE LAS ANTILLAS. LINEA DE FILIPINAS.

FÓLIZAS INDISPUTABLES BENEFICIOS CAPITALIZADOS PRIMAS MUY MODERADAS. Con la participación en el 90 por ciento de los beneficios, los asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua sin estar sujetos á sus responsabilidades.

"APERITAL". Promueve el APETITO. Promueve la DIGESTIÓN. Promueve el SUEÑO. Promueve la SALUD.

Capital de ascenso y desceño. Cincos mil reales. Utilidades líquidas, 200 reales. Se vende el segundo trimestre, Madrid, Mata, 18, segundo piso.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA Compañía Colonial. TAPIOCA, TES. NO RECOMPENSAS INDUSTRIALES. DEPÓSITO GENERAL. CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA. LINEA REGULAR DE VAPORES. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

TOS desaparece por crónica y rebelde que sea en 24 HORAS, con los CONFITES CARPA. No contienen opio ni morfina. 2 pesetas frasco en todas las farmacias.

PORTFOLIO DE FOTOGRAFIAS. Últimos días de venta de cuadernos sueltos y colecciones completas de tan interesante obra.—70 céntimos cuaderno. 14 pesetas colección sin encuadernar. De venta en la Administración de El Noticiero Sevillano.

Y como para abrigarse abrió algo la ancha capa que la cubría. Antonia se estremeció. La joven llevaba alrededor del cuello una hebra de seda roja á guisa de collar, y esa hebra era tan fina, que semejaba la huella que deja la gullitina al cortar una cabeza.

Pero aquella noche Antonia no parecía buscar ninguna aventura amorosa. De cuando en cuando fruncía el entrecejo y brillaba en sus ojos una llama sombría. Otras veces se decía que buscaba á alguien y que sentía despecho al no encontrarlo.

de las Aspasias del imperio que por allí pululaban. Aquellos que hubiesen conocido en otro tiempo á la camarera gitana de la condesa, á la morena Toñica, de fijo que no hubiesen reconocido á la criada bajo aquel disfraz centelleante de podería y de cambiantes de seda en que reflejaban los miles de luces de aquel sitio.

«¿Por qué no has venido á saludarme cuando preguntó Antonia. «¿Quieres usted que se lo diga? contestó Hipólito sonriendo. «Sin duda. «Acabo de llegar. «¿A las dos de la madrugada? «Sí. «Entonces vendrás de algún garito; habrás jugado y perdido. «Es cierto. «¿Mala pieza! repuso Antonia sonriendo. Luego, con tono cariñoso: «¿Has perdido mucho? «Todo lo que tenía. Y luego, guiñando el ojo, Hipólito añadió: «¡Afortunadamente he encontrado á un buen hombre en la puerta. «¿Quién es? preguntó desdenosamente Antonia. «Un provinciano que le ha tomado á mal por madame Tallieu. Antonia se echó á reír. «Le he ofrecido acompañarle y me ha pagado la entrada, pues no me queda ni un céntimo. Antonia le puso un Luis en la mano. «Ve á buscarme un ramillete, dijo, y á tí provinciano y vuelve á encontrarme. Te doy necesidad de hablar contigo. Hipólito saludó á Antonia y marchó con rumbo á la puerta de los jardines, donde esperaba encontrar á Nichette la ramilleteira. «¡No me conoce! exclamó Bibi.